
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【会長の時間】勝木会長 

今月は「水と衛

生」というロータ

リー月間となって

おります。以前、１

２月の会長の時間

で、カメムシ対策

のネオニコチノイ

ド系の農薬の話を

いたしました。そ

れは、土壌への残

留或いは、河川へ

流出することで、

淡水魚が減少し、

飲料水としても、

人の脳や神経への毒性の影響が懸念され、特にミツバチの減少の原因である事が

確認された為に、現在欧米諸国では使用は規制さております。日本政府は、いまだ

検証中とのことで一切規制されていない事をお話しさせていただきました。   

重複しますので、気になった方は、ネットでネオニコチノイド系農薬を調べてみて

ください。2024年 7月に神戸市内で製造されたミネラルウォーターから、目標値

を超える PFASS(ピーファス)と言う有機フッソ化合物が検出されました。そして、

全国の水道水からも検出されている事が、昨年11月にようやくマスコミで取り上

げられたので皆さんはご存じかと思います。日経新聞によりますと、主にフライパ

ンのコーティングや防水スプレー、ハンバーガーの包み紙、半導体、消火剤などに

使われていて、自然界では分解しにくく、過去に廃棄された分が残留して、水に蓄

積しており、毒性も非常に高い為に、政府は2021年までに製造、輸入は原則禁止

としました。また、PFOS、PFOAと言う類似の化合物も対象となっている。と出て

おりました。これらの汚染調査に取り組んでいる、京都大学 医学研究科 原田浩

二准教授のレポートによりますと、これらの化合物は、体内に永く蓄積されるため、

今後もっと深刻化する可能性があると警鐘を鳴らしておられます。必ずその病気

になるわけではないとの注釈付きですが。腎臓がん、精巣がん、甲状腺疾患、肝疾

患、妊娠高血圧症、血中コレステロールの上昇の発症リスクが高く、また、乳がん、

不妊症、前立腺がんの可能性も指摘されておられます。子供にも、ワクチンへの反

応の低下、精子の数の低下などの事例があるそうです。NHKが危険性を取り上げた

番組では「PFAS汚染マップ」も公表しております。それによると、2020年に日本
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【出席報告】      幸松君 

〇出席報告 

 会員数 41名 欠席人数 5名 

 出席人数 36名 

 出席免除者 0名 

 事前メーキャップ 0名 

 出席率  82.80% 

〇2/19(水)の出席率は 

92.68% 訂正なしです。 

前例会の記録 

【家庭集会の報告】 

3/4（火）リーダー:坂本／参加者:

勝木、小川、遠山、井上、小川哲 

話題:職業奉仕について／出張の異

動の仕方、賢いカードの使い方、

地元のお酒の楽しみ方 



政府は、暫定目標値を１リットル当たり 50ナノグラムとしています。2022年の調査で大阪の摂津市の地下水から 1リッ

トル当たり21,000ナノグラムと目標値420倍の高濃度のPFASが検出されました。岡山の吉備中央町と言う山間の静かな

村では、水道水から28倍の1,400ナノグラムが検出されました。住民で検査を受けた全員の血中濃度から、リスクが高ま

るという20ナノグラムを上回る値が検出されました。これは、NHKの内容からです。そして、三重県では四日市の調査で

58ナノグラムと基準値を超え、伊賀市は木津川の大野木橋で 13ナノグラム、名張市においては家野橋で 4.2ナノグラム

と日本の目標値より低数値となっております。が、しかし、アメリカにおいては、１㍑中 4ナノグラムを超えると、五年

以内の削減措置を求められる規制数値とされており、そこまで厳格な規制が必要な物質であると考えられています。残念

ながら日本政府は、基準値を超えた場合に、水道業者らが基準値を下げる法的義務はなく、努力目標と今もなっています。

日本は水道から直接水が飲める、世界に誇れる国と思っておりましたが、今後それを信じるかどうかは、それぞれ個人の

考えに委ねられているのかなと思います。この化合物が問題になったのは、1990年代にアメリカのデュポン社の工場の廃

棄物汚染で 190頭の牛が死んだことから、さらに健康被害を受けた住民を中心とした、7万人が集団訴訟を起こし、そし

て、裁判の結果、住民側が3億3300万ドルとの高額な和解金と全住民の健康調査を勝ち取りました。その結果、先程並べ

た疾患が見られたという事です。2000年に公開された、ジュリアロバーツ主演の映画「エリン ブロコビッチ」は、その

時の訴訟を勝ち取るまでの実話で、その年のアカデミー主演女優賞、ゴールデングローブ他総なめにした、素晴らしい、

痛快な名作ですので是非ご覧ください。因みに、エリン ブロコビッチは 企業に立ち向かった実在の女性の名前です。

本日は、坂本会員の卓話となっております。60歳を超えますと、膝や腰痛が気になります。何よりも、まず健康あっての

仕事、また、ロータリーです。日々を痛みなく過ごせる秘訣も聞けると思います。よろしくお願いいたします。 以上、

会長の時間を終わります。 

 

【幹事報告】 

◎本日の例会  

名張中央ロータリークラブとの合同例会／職業奉仕卓話：坂本整骨院 坂本理事長 

◎お知らせ 

・5/16（金）ガバナー杯チャリティゴルフ大会については浅津実行委員長からの説明の通りです。 

よろしくお願いいたします。 

・4/19（土）伊賀市民体育館で開催の親睦・交流ボッチャ大会の案内が届きました。 

当クラブからは杉本君・瓦井君・隠地君・玉田君・遠山君・大薮君の6名に参加お願いしました。 

・3/17のオープン例会に4名のご参加希望をいただいています。入会前提だけでなく社員の方など、 

たくさんの参加をお願いします。 

◎家庭集会 なし 

◎次週の予定 

3/17（月）第2808回例会 組織強化担当例会（オープン例会）卓話：名張市消防本部救急救命士 

◎他クラブ例会の変更 

事務局にてご確認ください。 

 

【卓話】坂本君 

他人との協調性の無い私は、柔道整復師を目指し、恩師

である可信和夫先生の下で6年間、お世話になりました。

国家試験が受かるまで、掃除、電気当てばかりです。その

時の友人からは「患者様も触らせてもらえないで、何でそ

こに行ってるの？」と言われ、考えさせられましたが、患

者様の毎日の状態を見て、楽になっていれば包帯の太さを

変えたり、先生の食事のスピードを見ておかわりのご飯の

量を変えたりしてましたが、後々これがとても患者様と触

れ合うことに役立ちました。いよいよ、国家試験に受かり、

明日から触れる時に先生から「患者様が良くならなかった

り、喜ばれなかったりした時は、玄関の鍵を掛けてでも帰

さないでくれ」と言われました。触り始めて暫くすると、

「治せない。あなたにはされたくない」と言われます。先



輩からは新聞を渡され、記事には柔道整復師を諦めて成功した人の話が載っていました。技術力は上がりませんが、自分

が変わりたいと思い、掃除のスピード、お皿を洗うスピード、お風呂屋さんの片付けのスピードでしか分からず、先生か

らも「坂本、ここで何年修行しても、マッサージは上手になっても、元に戻せなかったら話にならんぞ」と言われました。

先輩からは、「それは明日できるようになるか、1年後か、或いは一生かけても出来ないかもしれない」と言われましたが、

「諦めたら終わり。諦めたくない」と思いましたが、上手くいかない日々が続きました。そんなある日、小学 6年生の女

の子が、自宅ガレージの小さな穴に躓いて転んで手を衝いて、手首の骨を折って来院されました。その日は日曜日で、先

生も先輩もおられず、自分しかいませんでした。自分で治療し、曲がった手は真っすぐになり、ご両親様もとても喜んで

下さいました。ただ翌日に先生が診てくれた時、「これは折れてない」と言われました。「いや、先生、これは折れていま

す」と伝えましたが、先生はお応えされず、女の子の手を動かすと、ぐにゃっと曲がり始めました。誉められることはあ

りませんでしたが、その日を境に全てを任せてくれるようになり、任せられてからは、今まで分からなかったことが、ど

んどん分かるようになるのがとても不思議でした。患者様からは様々な要望が聞こえますが、それぞれにあったアドバイ

スができるようになりました。どうすれば治るのか？そんな期待に応えるため3つを徹底して磨くことです。 

① 技術…これは、皆が求めてやってきます 
② 言葉…患者様が喜んで下さるよう磨きます 
③ 心がけ…これは所作です。歩き方、ドアの閉め方、靴の揃え方などに治療技術は反映するものです 

今でも一年に一度、私は若い子たちを連れて先生の所へご挨拶に行きます。食べることができるようになったことへの御

礼です。その時、先生は一生懸命、若い子たちに話して下さいます。正直、こんなに話されるのかと驚くほどです。孫に

喜んで話されるように。「お前たちの先生が、俺の弟子なのは、俺の誇りだ」とおっしゃって下さった時は、とても嬉しい

一言でした。今もその気持ちはあせることのない、私の宝です。 

 

 

 

【委員会報告】浅津君 

5/16にガバナー杯が名張カントリークラブにて開催され

ます。各地区から総勢 140名の参加を見込んでおり亀井ガ

バナー地区としての最後の行事になります。是非ともふる

ってご参加ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【ニコニコBOX】本日の合計金額 36,000円 

〇合同例会を祝して。坂本君家庭集会ありがとうございました。そして、本日卓話楽しみにしてます。 勝木会長 

〇名張中央ＲＣさんよろしくお願いします。 廣瀬幹事 

〇合同例会を祝して 坂本君卓話楽しみです。 三枝君 亀井君 中森君 中島君 小川貴司君 福本君 浅津君 

城山君 的場君 川口君 藤森君 宮尾君 奥中君 奥田君 森本君 廣野君 志浦君 三木君 山本君 杉本君 

大崎君 丹下君 瓦井君 隠地君 脇坂君 玉田君 大薮君 

〇今中君お疲れさんでした。合同例会を祝して 川地君 

〇坂本君、家庭集会大変お世話になりました。本日卓話よろしくお願いします。 井上君 

〇本日卓話よろしくお願いいたします。 坂本君  

〇川地君、前田君、玉田君、大変お世話になりました。ありがとうございます。 今中君 

〇坂本君、家庭集会、本当に勉強になりました。お世話になりありがとうございました。 遠山君 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３月1日から14日にかけて、奈良東大寺の二月堂のお水取り(修二会)がありました。 

メンバーの小川貴司君が、松明調進に同行して撮った写真をコミニュケーションラインに送ってくれました。

東大寺お水取りは、欠かすことなく今年で1274回目を迎え、赤目の地から法要に使う檜を運ぶのは、777

回目になるそうです。この伝統行事に欠かせない松明に、この町が係わり続けている事は、私たちにとって

も大きな誇りです。 

 


